

len Heft 68 steuerte Dieter Zingel insgesamt 14 Beiträge bei. In der im Jahr 2004 erschienenen 1. Auflage der „Streifzüge durch die Natur von Wiesbaden und Umgebung“ und ebenso in der in 2012 gedruckten 2. Auflage stammen drei reich bebilderte Texte mit insgesamt 66 hervorragenden Naturfotos von ihm. Außerdem hielt er 23 Fachvorträge für den Verein und schenkte ihm anlässlich seines 175jährigen Jubiläums im Jahr 2004 zehn Exemplare seines Buches „Tigerland“. Weitere Bildbände handeln von Kenia mit seinem inte-

ressanten Wildtierbestand, von Griechenland und von den Azoren. Seine Kreativität spiegelt sich auch in zahlreichen Veröffentlichungen in Fachbüchern, Fachzeitschriften, Kalendern und Postkarten wider.

Der Nassauische Verein für Naturkunde dankt Herrn Dieter Zingel sehr für seine hervorragende Arbeit und wünscht ihm und seiner Ehefrau Hilla, die ihm in jeder Hinsicht eine wertvolle Hilfe war, alles Gute.

Benedikt Toussaint

Dr. Ulrich Hecker beendet seine botanischen Führungen für den NVN

Die erste Führung für den Nassauischen Verein für Naturkunde machte Herr Dr. Ulrich Hecker, Kustos und wissenschaftlicher Leiter des Botanischen Gartens der Johannes Gutenberg Universität Mainz am 27. April 1974.

Was aus Freundschaft begann, wurde zu einer festen Einrichtung. Der Vorstand des Nassauischen Vereins war sehr froh, dass es wieder Exkursionen mit botanischer Sachkunde gab. Mit Dr. Hecker wurde ein Mann mit großer botanischer Artenkenntnis gewonnen, seine besondere Vorliebe gehört bis heute den Gehölzen.

Die Führungen für den Verein betrafen die folgenden Orte mit entweder außergewöhnlichen Landschaften oder mit seltenen Pflanzen und Bäumen: Geisenheim, Fasanerie Wiesbaden, Weinheim, Lemberg, Laubenheimer Ried, Mainzer Sand, Ingelheim, Niedernhausen, Südfriedhof Wiesbaden, Lorch, Kurpark Wiesbaden, Nerotal und immer wieder Botanischer Garten Mainz, wo Dr. Hecker stets freundlich sein großes Wissen weitergab.

Am 01. März 1980 wurde er Mitglied im Nassauischen Verein. Von 1984 – 1986 und

von 1991 – 2006 war er Mitglied im Beirat des Vereins und von 1984–1990 Schriftleiter der Jahrbücher.

Vorträge behandelten botanische Beobachtungen zu wissenschaftlichen Reisen, z. B. Jamaika, Anatolien, Marokko.

Für seine Verdienste um den Nassauischen Verein für Naturkunde erhielt er 2004 die Mammutmedaille, am 26. März 2009 wurde er zum Ehrenmitglied ernannt.

Am 16. April 2016 hat Dr. Hecker auf eigenen Wunsch seine letzte alleinige Führung in den Botanischen Garten Mainz geleitet. Am 28. Mai 2016 führte er letztendlich zusammen mit Herrn Zingel eine ornithologisch-botanische Exkursion durch das Laubenheimer Ried. Auch Herr Zingel beendete mit dieser Exkursion seine ornithologischen Führungen für den NVN (vgl. vorausgehenden Beitrag).

Der Nassauische Verein für Naturkunde dankt Herrn Dr. Hecker sehr für seine hervorragende Arbeit und wünscht ihm weiterhin alles Gute.

Herbert Billensteiner, im Juli 2016